

Declaración de la Renta 2014

Ha aumentado el apoyo a la Iglesia Católica en la Declaración de la Renta ■

Recientemente se han presentado los resultados de la asignación tributaria para la Iglesia Católica correspondientes a la Declaración de la Renta 2014. El primer dato a subrayar, y más sobresaliente al mismo tiempo, es que ha aumentado tanto el número de declarantes que marcan la X a favor de la Iglesia Católica, con 23.174 nuevas de-



claraciones, como la cantidad que los declarantes destinan a la Iglesia, que, por primera vez, supera los 250 millones de euros, desde que comenzó la crisis.

En el conjunto de la nación, el porcentaje de declaraciones a favor de la Iglesia se mantiene en torno al 34,76%. Aunque todavía es posible concienciar a más personas sobre la actividad de la Iglesia, con el fin de que destinen una parte de sus impuestos, sin pagar más y sin que le devuelvan menos, a la actividad pastoral, social y caritativa (pastoral evangelizadora) que la Iglesia viene realizando en todos los rincones de España.

Las Comunidades autónomas donde más se marca la casilla de la Iglesia en la Declaración de la Renta son Castilla la Mancha, Murcia, Extremadura y La Rioja. Todas ellas superan el 46%. Por provincias, están a la cabeza Ciudad Real, Cuenca, Jaén y Badajoz.

Cada año la Iglesia en España, también en cada diócesis, hace una presentación de la memoria de actividades para mostrar de forma clara y exhaustiva en qué invierte el dinero que recibe de los contribuyentes que han marcado la casilla de la Iglesia Católica en su Declaración de la Renta. Un ejercicio saludable y democrático de verdadera transparencia ante la sociedad y ante la Iglesia..

La fórmula, además de sencilla y nada perjudicial para el declarante, es también una manifestación de responsabilidad eclesial. Una manera concreta de expresar nuestra colaboración con la Iglesia y sus múltiples tareas y actividades en favor de tantos millones de personas que, cada día, son beneficiarios de la acción de la Iglesia. La fórmula es también compatible con marcar, a la vez, la de "Otros fines sociales". Tampoco en esta opción el contribuyente va a tener que pagar más ni le van a devolver menos.

Portada

Pregón y cantar

Según las lecturas de las misas pascuales, uno de los comportamientos de la primera comunidad cristiana era el reunirse con asiduidad: en el pórtico de Salomón, en el Cenáculo y en otros lugares, tanto abiertos como cerrados... Podría decirse que les resultaba natural compartir las novedades pascuales y, si era el caso, anunciarlas en público. Pregón y canto de la Pascua, al fin y al cabo.

Uno. Así resonará la Pascua en Guadalajara este fin de semana con los jóvenes y adolescentes que cantan ser "bienaventurados". Así lo repite el himno de la jornada en el estribillo: "*Somos muchos, ¡bienaventurados!; aquí estamos, ¡bienaventurados!, con la fuerza, ¡bienaventurados!, de sabernos ¡bienaventurados!*". Muchos o pocos, los feligreses del arciprestazgo de Azuqueca también proclamaron la Pascua en su encuentro jubilar del día 2.

Dos. Cantar y pregón hacían los "Vía Lucis" de estas jornadas pascuales, bien por las calles, bien en el templo, como el tenido el viernes en San José Artesano con participación de la soprano María Gargallo. Y similar testimonio pascual darán, sin duda, quienes participen en el IX Encuentro Diocesano Misionero de sábado 16, así como cuantas personas animen la semana misionera que la Delegación de Misiones desarrolla en estos días. Por último, similar aliento respirará la oración por las vocaciones a que convoca la CONFER en ocho días.

Tres. Con gestos y oración también se pregonará la Pascua. Como acaba de pedirlo el papa Francisco: rezar todos, de cualquier fe, por la paz en todo el mundo; y contribuir desde todas las parroquias a la campaña a favor de las víctimas de Ucrania que ha anunciado para el domingo 24.

Álvaro Ruiz

Formación permanente

Jueves 14 de abril

La familia.

Conclusiones del Sínodo de la familia
Mons. D. Mario Iceta, Padre sinodal

III DOMINGO DE PASCUA

Hch 5, 27b-32. 40b-41. Sal 29.

Ap 5, 11-14. Jn 21, 1-19.

Sigue el evangelio, en este tiempo de pascua, narrándonos las apariciones del resucitado. No debió ser fácil para los apóstoles y discípulos reconocer los signos de Cristo. El escepticismo sería la actitud reinante. Seamos sinceros: es normal. Tenían una experiencia de amistad con el Maestro, pero la seducción tuvo que ser total, porque si no, no es posible esa fe tan grande.



Hoy el evangelio nos muestra un pasaje entrañable. Jesús se presenta en medio del trajín diario de sus amigos, en medio de la cotidianidad de sus vidas, en el trabajo de la pesca, junto al lago. Los suyos no le terminan de reconocer, aun siendo testigos del milagro, puesto que la pesca fue abundante tras su llegada. Pero él no cesa de perseguirnos, lo importante es reconocerle en medio de nuestros afanes diarios. Lo trascendental es poder decir como el discípulo al que Jesús tanto quería: "es el Señor".

Es el Señor el que pasa a nuestro lado cuando las cosas no van bien, y nos da fuerza y consuelo. Es el Señor el que se alegra con nosotros cuando disfrutamos de todo lo bueno que la vida nos regala. Es el Señor el que nos alienta a dar testimonio alegre de la fe. Es el Señor el que nos sostiene a diario, porque siempre es necesaria su cercanía y su amor. El suyo, su amor, siempre está garantizado. Nosotros, como Pedro, nos resistimos y somos tacaños con Él hasta para eso. Nos cuesta amar y nos conformamos con un "ya sabes que te quiero". Dice el evangelio que Pedro se entristeció de que Jesús le insistiera sobre el amor que le profesaba, pero bien seguro que Jesús debió experimentar un sentimiento similar. No permitamos que le suceda lo mismo con nosotros.

El relato concluye con la invitación de Jesús al seguimiento. Juan Pablo II, en su última visita a España, pronunció unas palabras que dejan claro que la fe no puede imponerse, sino proponerse. Jesús nos propone un camino: "sígueme". La respuesta siempre es personal e implica todo un estilo de vida.

Alfonso Olmos

Frente al mal la misericordia

Los biógrafos nos dicen que el Papa Juan Pablo II tuvo que pasar por situaciones de pobreza y necesidad en distintos momentos de su vida. Bajo los regímenes totalitarios y dictatoriales a los que se vio sometida Polonia durante años, experimentó también la violencia y la represión ideológica contra quienes tenían la osadía de pensar de forma distinta a los planteamientos del gobierno de la nación.

*"Cuando abrimos
el corazón a Dios
y acogemos sus
Palabras de vida,
todos podemos descubrir
hasta donde llega
su bondad
y misericordia
hacia cada uno
de nosotros".*

Con serenidad, paciencia y valentía defendió los derechos humanos y la dignidad inviolable de cada persona. Desde su profunda experiencia de Dios, no dudó en proclamar su amor misericordioso hacia cada ser humano pues vivía convencido de que la misericordia divina tiene el poder de poner límites al mal, al pecado y a la violencia.

El día 2 de abril de 2005, después de las primeras vísperas del domingo "in albis", San Juan Pablo II terminaba su existencia terrena y su misión como Sucesor de Pedro. Al morir, entró para siempre en la gran luz de la misericordia divina. Ahora, desde la comunión con el amor misericordioso de Dios, su testimonio y sus enseñanzas nos recuerdan que hemos de actuar con entrañas de misericordia ante toda miseria humana.

En estos tiempos, en los que experimentamos el odio, el fanatismo y la violencia indiscriminada de unos pocos contra personas indefensas e inocentes, nos viene bien recordar y meditar las últimas reflexiones del Papa Juan



Pablo II sobre el poder del mal en el mundo y sobre la fuerza imparable de la misericordia divina.

Estas palabras, que iban a ser leídas por el Santo Padre en la audiencia del domingo, día 3 de abril de 2005, nunca llegaron a pronunciarse pues el Señor lo llamó la tarde anterior a gozar de su misericordia por toda la eternidad. Publicadas después de su muerte en distintos medios de comunicación, las palabras de San Juan Pablo II son como su testamento para toda la humanidad y nos muestran el camino que todos deberíamos recorrer ante la violencia y el egoísmo.

En su escrito, decía el Papa: "A la humanidad, que a veces parece extrañada y dominada por el poder del mal, del egoísmo y del miedo, el Señor resucitado le ofrece como don su amor que perdona, reconcilia y suscita de nuevo la esperanza. Es un amor que convierte los corazones y da la paz". Y añadía, el Santo Padre: "Cuánta necesidad tiene el mundo de comprender y acoger la Misericordia divina".

Esta misericordia de Dios acompaña a todo ser humano en cada instante de la vida. Lo importante es permanecer con el corazón atento y vigilante para poderla percibir. Cuando abrimos el corazón a Dios y acogemos sus Palabras de vida, todos podemos descubrir hasta donde llega su bondad y misericordia hacia cada uno de nosotros.

En este tiempo de Pascua, en el que Jesucristo resucitado continúa regalándonos a todos los hombres los dones de la alegría y de la paz, pidámosle que ningún hombre se cierre a ellos para que así sea posible establecer nuevas relaciones entre la familia humana, basadas en el perdón, la reconciliación y la solidaridad.

Con mi sincero afecto y bendición,
feliz día del Señor.

+ Atilano Rodríguez
Obispo de Sigüenza-Guadalajara

Encuentro arciprestal en Azuqueca

Las parroquias del arciprestazgo de Azuqueca de Henares celebraron el sábado 2 de abril el Día del Arciprestazgo. En este encuentro, con matiz jubilar, se reflexionó sobre los sacramentos de la iniciación cristiana, en concreto sobre la eucaristía.



La acogida, la oración de la mañana y la ponencia, junto con el trabajo en grupos, se desarrollaron en la parroquia San Francisco Javier de Azuqueca. El delegado de catequesis, **Luis Antonio Monge**, junto con la catequista **Goyi Aguirre** y la religiosa **Sor Luisella**, fueron los encargados de presentar el tema para el posterior trabajo grupal.

A continuación, los participantes se dirigieron a Quer para compartir una comida fraterna y celebrar la eucaristía presididos por la imagen del Cristo de la Misericordia, que se venera en su iglesia parroquial. Tras una procesión cantando las letanías, se celebró la misa presidida por el arcipreste, **Andrés Martínez**, acompañado de varios sacerdotes del arciprestazgo y el hermano mayor de la Cofradía **Ricardo Duque** ■

Las religiosas Doroteas dejan la Casa sacerdotal de Guadalajara

La semana pasada dejaron la Casa sacerdotal las religiosas Doroteas. La última en partir fue **Sor Andreína**, que marcha destina a Italia. **Sor Imelda** ha marchado a Colombia. Y **Sor Rosilda** y **Sor Beatriz** residirán en Azuqueca y atenderán la Residencia de Mayores Juan Pablo II, en Alovera. "Agradecemos la labor de las hermanas y recordamos también a **Sor Nerina**, que falleció repentinamente en la Casa el año pasado. Que el Señor las acompañe en sus nuevos destinos y conceda a la Congregación de las Hermanas Maestras de Santa Dorotea, Hijas de los Sagrados Corazones, abundantes vocaciones" ■

Fallece la laica guadalajareña Carmen Taberné

El 25 de marzo, Viernes Santo, en Guadalajara, a los 89 años de edad, falleció **Carmen Taberné Tenaguillo**. Viu-

da desde hace cerca de medio siglo, madre seis hijos, abuela de diez nietos y bisabuela de otro niño, Carmen Taberné, feligresa de la parroquia de San Juan de la Cruz, fue una destacada laica de la diócesis, especialmente comprometida con Acción Católica, Manos Unidas y Pastoral Penitenciaria ■

La exposición "Obras de Misericordia" reanuda su recorrido por las parroquias de Guadalajara

Cumplida una pausa de diez días con motivo de la Semana Santa, la exposición itinerante "Obras de Misericordia" reanuda su itinerario el lunes 4 de abril en la parroquia de María Auxiliadora. Siguiendo el ciclo semanal establecido, a lo largo de abril irá a El Salvador, San Juan de la Cruz y San Juan de Ávila. Es iniciativa del arciprestazgo con motivo del Jubileo extraordinario de la Misericordia para las parroquias y para toda entidad que la solicite. La muestra presenta cada una de las catorce obras de misericordia en un panel que contiene una breve explicación y una ilustración con dibujos del artista malagueño **Fano** ■

Casa Nazaret conmemora el Día del Empleo en el Hogar

El 30 de marzo se celebró el Día Internacional del Empleo en el Hogar. A

propósito de tal motivo el Centro Diocesano de Acción Social "Casa Nazaret" realizó una jornada para visibilizar y dignificar el trabajo que hacen muchas personas cada día en nuestros hogares, cuidando a los mayores y a los pequeños de una manera profesional y eficiente. La jornada, que tuvo carácter formativo y de encuentro, fue dirigida a empleados y empleadas de hogar bajo el título "Cuidales sin descuidarte". Fue organizada por Accem, Cáritas Sigüenza-Guadalajara y Guada Acoge ■

AMORIS LAETITIA (La alegría del amor)

Acaba de publicarse la esperada exhortación apostólica post sinodal del **Papa Francisco** sobre el amor en la familia. Se dio a conocer este viernes 8 de abril y lleva por título *Amoris Laetitia*. El documento es el resultado de las reflexiones del Santo Padre a partir de los Sínodos de los Obispos sobre la Familia realizados en el Vaticano en 2014 y 2015.

El documento fue presentado en conferencia de prensa en la que participaron el Cardenal **Lorenzo Baldisseri**, Secretario General del Sínodo de los Obispos, el Cardenal **Christoph Schönborn**, Arzobispo de Viena (Austria), y el matrimonio formado por **Franco Miano** y **Giuseppina De Simona** en Miano. Éstos profesores universitarios especialistas en el tema de la familia ■

Jubileo extraordinario de la Misericordia (12)

María, "icono" de Misericordia

El sábado pasado tuvo lugar el retiro de Pascua, organizado por la Delegación diocesana de Enseñanza, para profesores cristianos. El retiro tuvo lugar en las instalaciones del Colegio de los Hnos. Maristas de Guadalajara. En el encuentro, en el marco del Año de la Misericordia, se presentó la figura de María como "icono" de misericordia, resaltando que:

María es "icono" de Misericordia, Madre y Maestra, porque sabe estar presente y cercana junto al que la necesita. El gesto de su visita y acompañamiento a su prima Isabel, llevándole presencia, ternura y ayuda, es un gesto evidente de misericordia. Una lección que nos urge aprender para saber estar junto al que vive solo, está necesitado o se encuentra en alguna dificultad.

María es "icono" de Misericordia, Ma-



dre y Maestra, porque sabe y nos enseña a sufrir cuando se trata de buscar a los demás y llevarles por el camino del bien. Nos lo recuerda siempre su búsqueda angustiada del niño perdido en Jerusalén.

María es "icono" de Misericordia, Madre y Maestra, porque sabe y nos enseña a interceder por los demás. Lo hizo ejemplarmente en Caná. Nos enseña a acudir a Dios e interceder por este mundo y sus problemas, uniéndonos a la intercesión del Señor desde el cielo.

María es "icono" de Misericordia, Madre y Maestra, porque sabe y nos enseña a perdonar. Hace suyo el grito de su Hijo: "Padre, perdónalos..." y perdona con Él a todos los hombres. Nuestro mundo tiene mucha necesidad de perdón, de hacer realidad el Padre nuestro: "perdona nuestras ofensas, como nosotros perdonamos a los que nos ofende."

La “piedra” removida

(O de Aquel que es nuestra esperanza...)

Escuchamos o decimos nosotros mismos: “no puedo más...”, “la situación se me ha hecho insoportable...”, “me muero de dolor y pena...”, “lo mío nunca se arreglará...”, “¿quién nos podrá sacar de este “infierno”...?”, “el terrorismo no tiene solución...”, “¿por qué tanto dolor y muerte sin sentido...?”, “así no vamos a ninguna parte...” Por toda sentencia, concluimos a veces: “esto no tiene arreglo”

¡Cuántas “piedras” a las puertas de nuestros sepulcros de dolor y muerte! ¡Cuántas “piedras” aplastando nuestros días y nuestros desencantos! ¡Cuántas “piedras”, bien grandes, a las puertas de nuestras almas! ¡Cuántas “piedras” de desesperanza y para la desesperanza!

Están las “piedras” de la guerra y todas las violaciones, inconfesables y atroces, que arrastra a su alrededor. Las “piedras” del terrorismo, que no duerme ni descansa, y que no cesa de provocar

muerte sobre muerte, en los cuerpos y en las almas. Están las “piedras” del odio inhumano y que no cesa de destruir naciones y pueblos, familias y comunidades.

Están las “piedras” de la propia tierra y familia, de las rupturas y las venganzas que suben y bajan por las escaleras de nuestras casas y nuestros pisos. Las “piedras” de los celos y rencores que todo lo contaminan de sombra, malestar e “infierno”. Las “piedras” que ponemos entre todos, porque el mundo, el que sea, no se hace solo, sino que lo hacemos nosotros. Para bien o para mal, lo hacemos entre todos.

Están las “piedras”, también muy grandes y duras, que aplastan el propio corazón y la propia cabeza. La vida de cada uno. Las “piedras” del dolor inesperado o de la falta de pan en la mesa de los hijos. Las “piedras” del trabajo que se aleja más cada día o que se vuelve más inhumano y alienante cada día.

■ **Ninguna “piedra” es más fuerte que el poder del Resucitado.**

Las “piedras” del cansancio y la fatiga en la misión o de la falta del simple gesto de aliento y ayuda en el calvario de la vida. Las “piedras” de la incomprensión, el dolor acumulado, la falta de luz y la falta de esperanza. Las “piedras” que nos aplastan a cada uno y en cada momento de la vida... Y surgen las preguntas inevitables

¿Quién puede remover tantas “piedras” y tan pesadas?

¿Quién puede remover mi “piedra”?

¿Quién puede alumbrar la esperanza?

¿Quién puede...?

Él y solo Él. El resucitado.

En aquella piedra removida de la entrada del sepulcro, misterio grande desde luego, estaban todas las demás “piedras” que cubren todos los sepulcros de la vida y de los hombres. Su fuerza y la fuerza de su Espíritu son más fuertes que todo el peso de nuestras “piedras” y angustias; su poder es más grande que todo el peso del mal del mundo. Ninguna “piedra” es más fuerte que el poder del Resucitado. Él es nuestra esperanza..., nuestro amor y nuestra esperanza, como diría María, la Magdalena.

También nosotros, en su nombre y con la fuerza de su Espíritu, quedamos convocados a remover piedras y sombras para que brote la vida nueva y la esperanza en el corazón de nuestros hermanos. ¡Cuántas podemos remover, si nos empeñamos...! Es nuestra misión y tarea como hombres y mujeres de la Pascua.

El Director

“Ecos” Culturales...



Desde Roma

Por José Luis

Jornada mundial del autismo

El pasado 2 de abril se celebró la 9ª Jornada Mundial de sensibilización sobre las enfermedades del espectro autista. Con este motivo, el Pontificio Consejo para la Pastoral de los Agentes sanitarios, creado por el Papa Juan Pablo II, en el año 1985, y presidido por el Cardenal Zygmunt Zimowski, ha publicado un mensaje en el que pone de manifiesto la necesidad de no perder la esperanza en el acompañamiento de estos enfermos y sus familias, así como en la búsqueda de nuevas soluciones a esta enfermedad.

En este campo, como en todo lo relativo al mundo de la enfermedad, la Iglesia tiene la misión de mantener viva la esperanza, que se funda en la presencia de Cristo, el Señor resucitado, en medio de su pueblo. Es la esperanza de saber que Dios

no abandona nunca a sus hijos, y menos a aquellos que se encuentran en mayores dificultades.

Por otra parte, en dicho mensaje se hace de nuevo una llamada a unir fuerzas entre los sectores sanitario, educativo, laboral, y, por supuesto, pastoral, en el acompañamiento de estas personas. Para ello, y partiendo del ejemplo del Jubileo de la misericordia, el mensaje pide estimular a creyentes y no creyentes a “redescubrir la actitud de acogida y de fraterna solidaridad”.

Entre los acontecimientos que tendrán lugar durante este año, con ocasión del Jubileo de la Misericordia, está prevista la celebración en la ciudad de Roma, entre los días 10 y 12 de junio, del Jubileo de los enfermos y de las personas con diversidad funcional.

Frase de la semana

“Fe es algo así como un radiografía de mi existencia humana. La fe me ayuda a vivir mejor, a ser más humano, a estar más integrado. La fe es descubrir que hay una única realidad: Dios es el fundamentomás profundo de mi ser”.

Salto del caballo

Si resuelves este “Salto de caballo” descubrirás una frase que puede servir como definición de religión. Empieza en “la y acaba en Dios”.

CON	SION	CUEN	ES	RE	EX
		DIOS	PRE	EN	GION
	TRO	DEL	LI	LA	“LA

M. C.

“Aquello que pesa más de todas las cosas es la falta de amor. Pesa no recibir una sonrisa, no ser recibidos. Pesan ciertos silencios. A veces, también en familia, entre marido y mujer, entre padres e hijos, entre hermanos. Sin amor, el esfuerzo se hace más pesado, intolerable”.

(Papa Francisco)